

市長のおでかけミーティング さくらこ。

市長が市内の企業や店舗に出かけて話を伺う「おでかけミーティング」。従業員さんやお客さんと意見交換や激励を行い、それを発信することで、市民の皆さんに岡崎の企業、店舗の良いところを知ってもらい岡崎愛を深めていただけるように取り組んでいきます。

第2回は、東海オンエアの壁画でおなじみの「さくらこ。」へ。若者で賑わう店内で、さくらこ。の本間代表、お客さんとお話ししてきました！



岡崎のまちは、かなり面白い！ 【兵庫県のお客様】

中根市長 どちらから来ましたか？

お客さん 兵庫県宝塚市です。

中根市長 宝塚！おしゃれな町ですね。  
岡崎は初めて？  
今日はどんなプランで？





お客さん 岡崎へ来たのは今日が初めてです。岡崎に着いたらまず、ここへ来て。この後は暴れん坊チキンへ行こうかなと。

中根市長 今回の定番コースですね。このお店には、北海道から沖縄まで、本当にいろいろなまちから人が集まっていますね。

本間代表 東海オンエアファンは世界中から来ています。アメリカ、台湾、タイ、韓国、ベトナムからも来られていました。

中根市長 東海オンエアの魅力って何だろう？

お客さん シンプルに、面白いですね。学生の頃からよく見ていました。



中根市長 岡崎は徳川家康公生誕の地なので、岡崎公園へ行くといろいろあるから、是非、岡崎公園には寄ってほしいのだけど。東海オンエアのファンの子たちは家康公ゆかりの地へは行かない傾向なのかなあ。

お客さん 岡崎公園は行ってみたいです。行こうと思っていました。

中根市長 それはありがとうございます。岡崎公園では「おかざき屋」というお土産屋さんには東海オンエアグッズも売っていますよ。岡崎は面白い？

お客さん かなり面白いです。康生のまちもいろいろ回ってきました。これから、東海オンエアのマンホールも回りたいと思っています。車で来ているので、遠くても回る予定です。

中根市長 岡崎公園へも、ぜひ行ってください！

岡崎は、いつか行ってみたい、憧れのまち 【福島県のお客様】

中根市長 どこから来ましたか？

お客さん 福島県会津若松市からきました。ずっと岡崎に来たくて、1週間の休暇で、岡崎に滞在しています。



中根市長 ずっと岡崎で？沖縄や北海道、東京へは行かないの？

お客さん 私にとっての、憧れのまちは岡崎なので！

中根市長 1週間もいて飽きたりしない？

お客さん 全然、飽きないです！東海オンエアのファンなので。「ここ動画で見たところだよ」とか言いながら、レンタカーを借りてマンホール巡りもしてきました。

本間代表 東海オンエアのマンホールはファンの子が掃除してくれていたりするんですよ。「掃除したよ！」ってSNSにアップする子もいます。



お客さん 昨日は、キブサチ（日名南町）でラーメン食べて、マンホール巡って。夜は市役所の向かいにある「福虎」という、東海オンエアのマネージャーの実家がやっている焼き鳥屋さんに行きました。めちゃくちゃおいしかったです！

中根市長 東海オンエアづくしですねえ。

お客さん 今回の旅は、東海オンエアだけじゃないんです。私、元々はジブリがずっと大好きで。長久手のジブリパークにも行ってきました。明日は名古屋でやっている美術展にも行きたいなと思っています。



中根市長 ほお～。  
そういうセットもあるんですね。でも家康公は・・・  
どうした、家康公。

お客さん 家康と言えば、東岡崎駅の銅像がとても立派で驚きましたよ。

中根市長 あとは・・・、八丁味噌は、聞いたことありますか？

お客さん 来る前に調べていて、無料で工場見学ができるって知りました。あと、みそソフトがおいしいって。こっちは赤みそですよ。会津は白です。



中根市長 赤というより、むしろ「黒」って言うていくらい濃い色です。岡崎の八丁味噌は原材料が豆です。全国的にみると豆味噌をつくっているのはそれほど多くなく、このあたりだけなんですよね。豆は健康に良いから、長生きにつながりますよ。

お客さん 岡崎で何を食べようかとお店を探していた時に、豆腐を使った料理のお店が結構出てきました。みそ蔵もあるから、豆が名産なのかと思ったくらいです。東海オンエアの動画でも豆腐をメインにしているお店が出てきたので、その店にも行ってきましたよ。

中根市長 動画に出るだけで「東海オンエアの聖地」のひとつになるんですよ。何がそんなに惹きつけるんでしょう。

お客さん 企画力ですね。勢いが年々増して、パワーアップしていると感じます。

中根市長 会津でも相当な人気なんですね。東海オンエアといえば、岡崎？

お客さん そうです！東海オンエア＝岡崎です！

中根市長 すごいなあ。家康公と言ってもイコール岡崎ではないからな。東京へ行って、岡崎市長だって名乗ると「東海オンエアじゃん！」って言われる。家康公じゃないんですよ。本間代表は東海オンエアパワーを感じる？

本間代表 長期連休になればなるほど感じますね。まんぷく家かキブサチ、どっちかに行ってきた帰りなんだろうな、っていう時間帯からお店に人が集まり始めます。13時から18時ごろまで若者で満席になっています。

中根市長 岡崎はまだこれからも東海オンエアで売り出すのいいかな？

お客さん ガンガン推していった方が良く思います！



中根市長 東海オンエア関連は、回るところがいっぱいありますよね。もう十分な感じ？それとも、もっと聖地が増えた方がいいと思う？

お客さん あればあるほどいいです。

中根市長 例えばどんなものがあたらいい？

お客さん 視聴者層がどんどん大人になりつつあるので、結婚して子どもができれば、小さい子どもも楽しめる、家族で行けるようなところが良いかも。

中根市長 なるほど。

本間代表 私はずっと、岡崎には岡崎が日本の中心だったっていうくらい古い歴史があるから、そんな歴史がアピールできるようなものがあつたらいいなと思っています。大河ドラマ「どうする家康」が終わった後、そういった、家康公ゆかりのもの以外にも岡崎の歴史をアピールできる場をつくるなんてどうですか。

中根市長 まずは、もう少し家康公を深堀していきたいと思っています。家康公を深堀していけば、鎌倉時代、室町時代、飛鳥時代にまでたどり着くかもしれない。岡崎には飛鳥時代の遺跡である北野廃寺跡もありますしね。

本間代表 教科書には載ってないですが、岡崎にはいたるところにたくさんの歴史を感じることができる場所がありますよね。若い子たちにもそんな岡崎の魅力も伝わればと思います。

中根市長 岡崎に期待することはどんなことですか？

お客さん 東海オンエアの人気動画で上位にくるのは、やっぱり食べ物系の動画です。しばゆーくんの作るゲテモノ料理を食べてみたい。たとえ、どれだけでも「お金払って食べたい」って思います。

### 東海オンエアの勢いはすごい 【県内の大学生】

お客さん 僕たちは名古屋から来ました。

中根市長 大都会の名古屋からも岡崎に遊びに来てもらえるんですね。今日の移動手段は？

お客さん 徒歩で回っています。



中根市長 岡崎の印象は？

お客さん 自分は豊川市に住んでいるんですが、岡崎の発展がすさまじいなって感じています。籠田公園というきれいな公園に、キッチンカーいっぱい出ていて。勢いを感じます。

僕らにとって、岡崎といえば家康とオカザえもんだった。東海オンエアは後発というイメージなんですけど、何をも上回る勢いできてますよね。



中根市長 東海オンエアのファンは世界、全国から岡崎に来て泊まっていてくれるんですね。家康公のファンは日帰りの方も多いようですが。

お客さん 東海オンエアは、聖地がたくさんあって1日じゃ回りきれません！

### 東海オンエア×徳川家康公 【ふたたび福島県のお客様】

中根市長 東海オンエアファンも、家康公ファンも、それぞれ岡崎に来ていただけなんですけど、今はそれぞれ別々になってしまっている。本当は交わってほしいと思っているんだけど。「東海オンエア×家康公」みたいな感じで。

お客さん 東海オンエアは動画で寸劇やドラマもやっています。メンバーに役を与えて、やってみるのも面白いかも。

本間代表 今年デビュー10周年の節目の年なので、ファンとしては、なにか企画があると面白いですよ。

中根市長 どうしたら、東海オンエアの聖地巡りみたいに家康観光をしてもらえるだろう。

お客さん 福島県の会津では、大河ドラマで新島八重役を演じられたことが縁で毎年女優の綾瀬はるかさんが「会津まつり」に来てくれるんです。会津のメイン通りを皆で歩くっていうのがすごく人気で、人が大勢集まります。

中根市長 岡崎の家康行列みたいなものだね。大河ドラマ「どうする家康」で本多忠勝役の山田裕貴くんは愛知県名古屋市出身だし、家康行列に来てくれたら盛り上がること間違いなしだね。

本間代表 今回の岡崎は、「引っ越したい、移住したい」って思ってくれる若者が多いっていうまちになったと思うんですよ。東海オンエアがなくなったら終わってしまうのではなく、岡崎にずっと住みたいくなる理由、根付きたくなるような何かを、やっていけたらもっと良いまちになると思いますね。

中根市長 それは何だろう。会津から来てみて、何か感じますか。

お客さん たった数日しかいないんですが、岡崎の方たちの温かさに驚いています。すごく歓迎してくれますし、東海オンエアのファンなんです、って伝えと、本来お店としては使ってないプライベートルームを見せてくれて。「ここでてつやくんとお嫁さんが写真撮ったんだよ」って教えてくれたり。「ここに座っていいからね」って言うてくれたり。まちぐるみで、ファンを増やそうとしてるのかなって感じました。

すごく優しくて温かい方ばかりで、また来たい！って心から思っています。



## おでかけデータ

### さくらこ。について

訪問日：令和5年6月10日（土）

訪問先：さくらこ（岡崎市康生通東1-14） ☎0564-79-9611

代表者：本間嘉彰氏（住環境アドバイザー、ケアマネジャー〔介護支援専門員〕）

### さくらこ。の由来

桜の木の下は、自然と人が集まりワイワイにぎやかで、自然とみんなが笑顔になっちゃう。そんな場所にしたい、という思いから「さくら」の木の下  
の「こ」うえん“を略してさくらこ

### さくらこ。のいろいろ

#### ★店先の黒板

「もう少し力を抜いて、たまにはこうしてみたらいいんじゃない？」という気持ちで、毎日メッセージを書いているとのこと。お店に訪れたかたが自由に好きなことを書くことも。

昔の駅の伝言板のように、街の行き交う人と人がつながるきっかけになればという想いも込められています。



#### ★サークル活動

お店は、生きがいをづくりの場にしたいという思いで始めたという本間代表。するとお店に集まるお客さん同士がサークル活動を始め、店内には書道部、写真部の作品が飾られています。他にも、将棋部や麻雀部、モルック部、手芸部などなど。変わったサークルだと、食べ比べ部なども定期的  
に開催してとのこと。



活動内容は上手い、下手は関係なく、まずはとにかく楽しむことがモットー。もちろん初心者でも大歓迎。いろんなことに挑戦する中で、年齢や性別など関係なく、新しい発見やコミュニケーションがうまれる環境になっています。

## ★今年のテーマは「未知が道になる」

やったことのないことを見つけた時、勇気をもってまずやってみる。やったら初めて目の前に道が生まれる。道ができたら、その道を進むのか、進まないのか選択ができる。続けるかはどうかその時悩めばいい。まずは一步踏み出してみよう！という想いが込められているそうです。

本間代表は、「康生という地域は、昔ながらの商店がたくさんあり、元気なおじいちゃん、おばあちゃんたちがたくさん生活しています。その一方で、分譲マンションもたくさん建ち、若い世代もたくさん生活しています。店の前の道路も多くの高校生が通学路として利用しています。時間帯によって来店されるかたも違うかもしれませんが、ふらっとまるで親戚の家に寄るようなくつろげる空間を心掛け、来店してくれたかたみんながまるで家族のように過ごせる場を提供しています。どんな人だから行く、こんなことがやれるから行くではなく、目的なんてなくても寄っていいお店です。だって公園ですから」そして、「誰かのために何かをやる、それが生きがいになります。さくらこ。では、お客さん同士が自由に交流でき、新しく何かに挑戦することもできる場であり、そのきっかけを提供しています」と話します。

新たな取り組みとして、子ども食堂のように「みんなでご飯を食べたらおいしいじゃん！」という想いで、地域のかたが主体となった“かぞく食堂”や学生のための代理弁当などを計画中だそう。全国から来る東海オンエアのファンが集う店だけではなく、老若男女問わず地域のかたたちの憩いの場として、今後活躍されるお店になっていくでしょう。